

# Rapport annuel du président de la CS de l'USSM pour 1998

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie**

Band (Jahr): **77 (1999)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Rapport annuel du président de la CS de l'USSM pour 1998

Beaucoup de soleil et peu de pluie ont conditionné jusqu'à la fin août la poussée des champignons. Malgré des conditions pas tellement idéales, on a pu rencontrer des espèces en suffisance, de sorte que les différentes manifestations de l'USSM se sont déroulées dans de bonnes conditions. L'expérience montre que les déterminations sont d'autant plus exactes que le nombre d'espèces à étudier est réduit. Les précipitations de la mi-septembre ont créé pour la suite des conditions quasi idéales pour le développement des sporophores. De telles années sont souvent caractérisées par la découverte de raretés. On a trouvé par exemple près de Wildhaus des *Boletus xanthocyaneus* et dans plusieurs stations du Nord-Ouest de la Suisse des *Boletus torosus*.

Cette année aussi, j'ai visité le plus de manifestations possibles, d'une part pour avoir une impression personnelle sur le travail des organisateurs, des moniteurs et des participants, et d'autre part il m'est ainsi possible de découvrir de futurs aspirants pour la CS. Toutes ces sessions furent organisées à la perfection et le travail effectué fut excellent. J'adresse à **tous** mes félicitations et mes plus vifs remerciements. J'ai pu constater avec plaisir que cette année les manifestations des sociétés mycologiques étaient très bien coordonnées avec les manifestations officielles de l'USSM.

Tout en sachant que d'autres manifestations ont eu lieu dans des cadres plus restreints, je tiens à mentionner particulièrement les suivantes:

La Société Micologique «Carlo Benzoni» de Chiasso, en collaboration avec le Musée Cantonal d'Histoire Naturelle de Lugano, a organisé les **Giornate Primaveraili de Prato/Leventina** (21 au 24 mai). 30 participants, dont sept de Suisse alémanique et deux de Romandie ont recherché des espèces printanières en Léventine. Un cordial merci aux organisateurs, en particulier à Christina & Alberto Spinelli, à Dolores & Mario Maggiori et à Gianfelice Lucchini. Malgré les barrières linguistiques – qui ne sont pas insurmontables – de telles rencontres mycologiques permettent de nouer des amitiés au niveau national.

Le **Cours Discomycètes** a eu lieu pour la troisième fois à La Verrerie FR, organisé par Claude Boujon et Jean-Jacques Roth (12 au 14 juin). Les 17 participants ont pu tirer profit des conseils judicieux de notre ascomycétologue René Dougoud.

La semaine d'étude de la **Commission d'étude de la Société Mycologique de Zurich** a permis d'explorer les richesses mycologiques des environs plus ou moins proches de Wildhaus (10 au 15 août). Les espèces trouvées ont été soigneusement déterminées et cartographiées.

La «**Schweizerische Pilzbestimmertagung**» a été organisée de main de maître au Centre communal Langwies à Zurzach par la Société mycologique de Zurzach (22 et 23 août). Merci aux organisateurs, en particulier à Jakob Elmer, président, et à Fridolin Wenzinger, président de la commission d'étude. La forte participation inattendue, 83 le samedi et 73 le dimanche, a fait honneur aux organisateurs. Les soucis des organisateurs, qui avaient envisagé un programme d'urgence pour le dimanche en raison du manque de matériel à déterminer, s'évanouirent grâce aux apports préliminaires des participants solidaires.

La «**Mykologische Studienwoche Entlebuch**», devenue traditionnelle, commença comme de coutume le dimanche du Jeûne Fédéral (25 septembre). Parfaitement organisée par Fritz Leuenberger, elle a accueilli plus de 40 participants, venus de toute la Suisse (deux du Valais et un du Tessin), qui ont été coachés comme toujours par des moniteurs quasi professionnels.

Les **Journées romandes** (29 et 30 août) ont eu lieu à St-George VD. Elles furent organisées avec panache par la Société Mycologique de Genève. Le président Philippe Ducommun et ses collaborateurs ont pu accueillir plus de 30 participants. Aux organisateurs mes chaleureux remerciements.

Des conditions idéales – on ne peut guère en espérer de meilleures – ont gratifié les **Journées de la CS de l'USSM** à L'École d'Agriculture du canton de Fribourg à Grangeneuve/Posieux (29 septembre au 3 octobre). Nous avons eu l'honneur de saluer la présence de Messieurs Prof. Dr Meinhard Moser et Cuno Furrer-Ziogas (membre de la CS depuis 1942). La session fut enrichie

par les conférences suivantes: *Le genre Cortinarius* (Prof. Dr M. Moser), *Les genres voisins de Lyophyllum* (Prof. Dr Heinz Cléménçon), *La mycologie en rapport avec les profils de sol et les associations végétales* (François Ayer, FNP/WSL) et *Espèces intéressantes de la Petite Camargue Alsacienne* (Markus Wilhelm, Vfp Basel). Un grand merci à l'organisateur René Dougoud et à ses aides de la Société fribourgeoise de mycologie pour leur excellente organisation et pour leur généreux engagement.

Parfaitement organisées par François Brunelli, les trois journées du **Cours romand de détermination** ont eu lieu pour la première fois aux **Mayens-de-Chamoson VS** au début octobre (du 9 au 11). Le nombre record de 55 participants, dont huit de Suisse allemande et six du Tessin, a dépassé tous les pronostics. Je remercie l'organisateur François Brunelli pour l'énorme travail accompli, ainsi que les accompagnateurs du Cercle mycologique de Chamoson et environs qui nous ont fait connaître d'intéressantes régions chamosardes. Je me réjouis de savoir que François est d'accord de faire découvrir, encore les deux années suivantes, la richesse fongique du Valais central.

Cette année 1998, nous avons eu la douleur de perdre deux personnalités de la mycologie suisse.

Tout d'abord **Georges Plomb**, ancien président de la Société mycologique de Genève, porteur de l'insigne USSM, membre de la CS de 1975 à 1989. Nous avons apprécié cet excellent mycologue, en particulier comme moniteur lors de cours organisés par l'USSM. Un message de condoléances a paru dans le BSM 1998/4.

Le 13 septembre nous quittait inopinément **Josef Breitenbach**, porteur de l'insigne USSM. Josef Breitenbach, l'un des auteurs de la collection «Champignons de Suisse», était connu au niveau international. L'USSM et la mycologie suisse perdent en lui un modèle. Des messages de condoléances ont paru dans les BSM 1998/5 et 1998/6.

La banque de données «**Macromycètes de Suisse**» en construction fait des progrès réjouissants. Grâce aux fiches de récolte fournies par les nombreux collaborateurs bénévoles, elle contient, au mois d'avril 1998, environ 118 000 fiches où sont représentées plus de 5000 espèces.

Le 25 avril s'est déroulée l'assemblée constitutive de l'**Association suisse du Mycorama**, dans le cadre du Site de Cernier NE. La présence de 143 participants a démontré le grand intérêt suscité par l'idée de créer un Mycorama (vitrine vivante et interactive du monde des champignons). Je recommande à tous les amis et amies des champignons de soutenir cette initiative en devenant membre de l'Association. La cotisation de Fr. 20.– par année est très modeste.

Le 10 septembre était fondée la **Commission suisse pour la sauvegarde des champignons (CSSC)** qui, depuis le 18 avril 1998, est une commission de la Société Suisse de Mycologie (SMS). La CSSC remplace le groupe de travail «**Protection des champignons en Suisse**». Les objectifs et les tâches de la CSSC sont présentés dans le BSM 1998/4.

Je tiens enfin à remercier très chaleureusement tous ceux qui ont apporté leur aide à l'organisation des diverses manifestations de l'USSM et en particulier les moniteurs ainsi que les membres de la CS qui m'ont accordé leur soutien. Je voudrais ici souhaiter, pour l'année qui vient, bon courage à tous ceux qui, pour des raisons professionnelles, familiales ou de santé ne peuvent prendre part aux activités de l'USSM, en espérant que leur situation évolue de la meilleure des façons.

Je sais que je peux continuer à compter sur votre aide à l'avenir. C'est pourquoi je me réjouis déjà pour 1999.

Peter Baumann, président CS  
(trad.: F. Brunelli)